

根室市のあゆみ

根室の開拓は元禄年間に始まり、明治2年に開拓使松本判官が属僚130人を連れ来住し、根室市の基礎を築きました。

明治13年に郡役所と戸長役場が置かれ、更に同15年には北海道三県の一つとして根室県庁が設置され、根室の開拓が進みました。蟹、昆布、鮭などの北方領土近海の豊かな資源に恵まれ、水産業を中心に発展し、同33年には人口14,000人余りを数え、道東一の活況を見せました。

昭和20年の戦災によりマチの大半を焼失し、更に北方領土をソ連邦に不法占領されたため人口は減少し、産業、経済の復興も一時は危ぶまれましたが北洋漁業を中心とした水産業で立ち直り、我が国有数の水産都市として発

展してきました。

昭和32年、根室町と和田村が合併して根室市が誕生、更に同34年に歯舞村を編入、同42年には人口49,000人を超えましたが、同52年の経済専管水域200カイリ施行さらに平成4年からは公海での鮭・鯉沖取り禁止などにより、漁獲高が減少し厳しい状況に置かれています。

新しい海洋時代に対応するため、沿岸漁業資源の増養殖及び水産資源の高次加工などの振興策を積極的に行っています。また、北方領土返還要求運動の原点の地として、北方領土返還実現による日ソ両国の平和条約が、早期に締結されるよう全国民の先頭に立って返還運動を展開しています。

主要年報

西暦	年号	主な出来事	西暦	年号	主な出来事
1635年	寛永12年	・松前藩、蝦夷島を探検。国後、択捉や北方の島々の地図ができる。	1900年	明治33年7月1日	・穂香村、厚別村、幌茂尻村を入れ和田村ほか5カ村戸長役場と改める。(和田地区)
1644年	正保元年	・松前藩が自藩領地図を幕府に献上、その中に郷調(くるむせ)として39の島々が描かれている。	1901年	〃 34年11月	・初めて戸長役場を友知村に置き、花咲村を分離して友知以下6カ村を区域とする。(歯舞地区)
1754年	宝暦4年9月	・瑤瑤海峡の航路を開き、根室に運上屋を置く。	1902年	〃 35年9月21日	・戸長役場を歯舞村に移転し、歯舞村ほか5カ村戸長とする。(歯舞地区)
1790年	寛政2年	・松前藩が国後場所を開き、択捉、得撫までの交易場所とする。	1906年	〃 39年4月	・北斗尋常小学校(現在の北斗小学校)が開校。
1792年	〃 4年9月5日	・穂香、幌茂尻の二部落に本番屋が置かれる。	1908年	〃 41年7月	・二級町村制が施行され、従来の村名を大字村名として和田村とする。同日、大字和田村の基本財産を兵村関係上、東和田、西和田の特有部落財産制を設ける。(和田地区)
1798年	〃 10年	・ロシアの使節アダム・ラクスマンがエカテリーナ号で根室港に入港。	1909年	〃 42年	・根室町役場庁舎新築落成。
1799年	〃 11年	・近藤重蔵、択捉に渡り「大日本恵登呂府」の標柱を建てる。	1910年	〃 43年	・落石無線電信局送信所開設。
1806年	文化3年	・幕府の属地となり奉行庁舎を根室に置く。その後は松前藩、仙台藩の所轄となる。	1912年	〃 45年1月	・歯舞局電信事務開設。歯舞村に駅通所設置。(当時唯一の交通機関)
1855年	安政元年	・高田屋嘉兵衛が金刀比羅神社を創祀。	1915年	大正4年4月	・根室港開港場に指定。
1868年	明治元年	・日魯通好条約を結ぶ。国境を択捉島と得撫島の間とし、択捉以南を日本領と確認。樺太はこれまで通り境界を設けない。	1916年	〃 5年	・根室漁業組合設立。
1869年	〃 2年	・東京府の属地となる。	1919年	〃 8年11月	・二級町村制が施行され、歯舞村、友知村、沖根婦村、沖根辺村、婦羅理村、瑤瑤村を大字とする。
1872年	〃 5年3月	・箱根村の管轄となる。(和田地区)	1920年	〃 9年7月19日	・初代歯舞村長藤惣治氏就任。
1875年	〃 8年	・開拓使の開設によりその所轄となり、9月開拓使松本判官が属僚とともに移住民130人を率いて来住し、開拓使役所を根室に置く。	1921年	〃 10年	・北海道水産試験場根室支所設置。
1876年	〃 9年12月14日	・根室開拓使役所の管下となる。(和田地区)	1922年	〃 11年	・国鉄厚床駅開業
1877年	〃 10年	・根室国を置き、郡を分け、今の歯舞地区を花咲郡とする。	1923年	〃 12年	・厚床尋常小学校(現厚床小学校)が開校。
1878年	〃 11年	・北米航路測量の際に標木を建立。(納沙布灯台の起源)	1924年	〃 13年	・鉄道開通、国鉄根室駅開業。
1879年	〃 12年7月1日	・根室郡役所を根室支庁と改め、管内要所に出張所を置く。	1929年	昭和4年	・落石電報局及び根室受信所落成。
1880年	〃 13年	・官立根室病院創設。	1931年	〃 6年	・根室拓殖鉄道株式会社の経営により歯舞から根室を結ぶ軌道が開通。
1881年	〃 14年	・花咲郡を四村に分け、花咲、友知、沖根婦、瑤瑤とする。(歯舞地区)	1933年	〃 8年	・根室公会堂建設。
1882年	〃 15年	・弁天島灯台点灯。	1937年	〃 12年4月1日	・リンダバーク夫婦が根室港に降り立つ。
1885年	〃 18年	・納沙布灯台点灯。	1945年	〃 20年7月15日	・貝殻島灯台点灯。
1886年	〃 19年	・根室町区画完成、町名を定める。郵便局開設。遷卒屯所創設される。花咲郡の中に沖根辺、歯舞、婦羅理の三村を追加。	1946年	〃 21年4月30日	・根室空襲により中心部8割を焼失する。
1887年	〃 20年	・樺太・千島交換条約を結ぶ。	1947年	〃 22年5月1日	・太平洋戦争(第二次世界大戦)終戦。その後、9月2日までにクリル諸島、国後島、択捉島、色丹島、歯舞群島はソ連に占領される。
1890年	〃 23年10月15日	・官立花咲学校(現花咲小学校)が開校。	1951年	〃 26年9月1日	・安藤石典根室町長が、北方領土を米軍の保障占領下に置いてほしいと連合軍司令官マッカーサー元帥に陳情。
1892年	〃 25年	・松ヶ枝町1丁目に根室測量所(測候所)を創設し気象観測を開始。	1952年	〃 27年4月28日	・第二砲丸(16トン)が多楽島付近でソ連にだ捕される。(だ捕第一号)
1896年	〃 29年3月5日	・各出張所を廃し、郡役所、戸長役場を置く。	1955年	〃 30年6月14日	・根室中学校、和田中学校、歯舞中学校、共和中学校、瑤瑤中学校、落石中学校、厚床中学校が開校。
1897年	〃 30年	・落石、昆布盛の二村を花咲郡に編入したが、行政区画のため現在の和田地区に編入。(歯舞地区)	1957年	〃 32年8月1日	・根室町警察署を維持しないことについての住民投票が行われ、圧倒的多数で廃止と決まり、道警だけとなる。
1900年	〃 33年7月1日	・開拓使役所を廃し根室県を置く。(札幌、函館とともに北海道三県分立時代)	1958年	〃 33年6月30日	・対日平和条約発効とともに根室近海のマッカーサーライン消滅。以後、日本の危険推定線と変わるが法的根拠なくだ捕事件が続く。
		・根室屯田兵仮事務所を根室県庁内に設け、屯田兵移住地として本隊本部を置く。(和田地区)			・花咲灯台霧信号所鳴笛開始。
		・廃県置庁とともに根室支庁となる。			・根室地方に暴風雨、漁船乗組員191人遭難死亡、管内の被害額7億円。5月30日合同葬儀が花咲小学校で行われる。
		・屯田兵440戸入地、和田村を建設。落石村、昆布村を管轄として和田村ほか2カ所戸長役場を設け事務開始。(和田地区)			・和田村開基70周年記念行事開催。
		・支庁を廃し、根室ほか9郡役所を置く。根室港波止場築設、花咲港検潮所創設。			・市制施行。根室町と和田村が合併して根室市が誕生(全道23番目、全国501番目)。西田前和田村長が市長職務執行者となる。
		・落石灯台点灯。			・市制施行記念式典実施。
		・花咲灯台点灯。			・根室市役所厚床、和田支所開設。
		・落石簡易教授所(現落石小学校)が開校。			・発達した梅雨末期前線が通過し、死傷者3名を出す被害がある。
		・花咲村児童教育所(現花咲港小学校)が開校。			・市長選挙が行われ、初代市長に西村久雄氏が当選。
		・官制の改正により根室ほか9郡役所を廃し、根室支庁を置く。税務署開設。			・市制施行記念式典実施。
		・一級町村制が施行され根室町となる。			・根室市役所和田支所廃止。
					・市制施行記念行事として第1回根室〜厚床間36キロ駅伝競走を実施。

西 暦	年 号	主 な 出 来 事	西 暦	年 号	主 な 出 来 事
1959年	昭和34年4月1日	・歯舞村を根室市に編入合併。 ・根室市建設5ヵ年計画・根室市総合開発5ヵ年計画がスタート。 ・労働会館開設。 ・国鉄根室駅舎改築落成。 ・根室拓殖鉄道が軌道車の運行を廃止。 ・落石ロラン局開局。 ・市立根室病院新築落成。	1973年	昭和48年7月13日	・市役所庁舎落成。
	5月1日	・根室～沖縄1万 ^キ 国民平和大行進根室を出発。	1974年	〃 49年4月1日	・市立根室西高等学校が道立移管。
	8月3日	・チリ沖地震による津波が襲来し、39棟で床上浸水、死者1名の被害が出る。		9月29日	・市長選挙行われ、3代目市長に寺嶋伊弉雄氏が当選。
	7月20日	・第1回長節湖水祭開催。		10月15日	・前根室市長横田俊夫氏死去、10月27日市民葬を行う。
	9月9日	・厚床農事センター新築落成。		10月30日	・根室市民館落成。
	12月7日	・根室市文化協会が結成される。		12月7日	・第1回ソビエト友好展開催。
	11月2日	・ユルリ島灯台点灯。	1975年	〃 50年8月30日	・第1回北方領土復帰促進少年弁論大会開催。
1960年	〃 35年5月1日	・根室営林署庁舎落成。		12月19日	・アメリカのアラスカ州・シトカ市と姉妹都市提携。
	5月24日	・柏陵中学校が開校。根室中学校は光洋中学校と改称。	1976年	〃 51年3月31日	・川口小学校（昭和21年開校）が閉校。
	6月30日	・武徳殿落成。		4月24日	・落石会館落成。
	9月10日	・市長選挙が行われ、西村久雄氏が2選を果たす。		10月19日	・富山県黒部市と姉妹都市提携。
	11月27日	・根室漁業協同組合と魚菜市場落成。	1977年	〃 52年4月22日	・200カイリ危機突破対策決起集会。
1962年	〃 37年1月17日	・根室支庁庁舎新築落成。		7月10日	・第1回ねむろあやめ祭り開催。
	2月17日	・法務合同庁舎落成。		10月10日	・第1回望郷マラソン開催。
	5月1日	・釧路、根室線一級国道に昇格。	1978年	〃 53年4月1日	・市営テニスコートオープン。
	6月9日	・根室青年会議所創立。		4月26日	・啓雲中学校が開校。
	12月27日	・野付、風連道立自然公園に指定される。		4月26日	・北洋鮭・鱒漁獲量大幅減少。(42,500ト)
1963年	〃 38年6月10日	・貝殻島水域コンブ採取協定締結。		5月4日	・北洋鮭・鱒漁船出漁、中型船は30%の減船、小型鮭・鱒船は減トン問題でさみだれ出漁。
	6月19日	・コンブ漁船18年ぶりの安全協定水域へ出漁。(280隻)		9月10日	・市長選挙行われ、寺嶋伊弉雄氏が2選を果たす。
	7月16日	・ローザノフ駐日ソ連公使一行当市視察のため来根。		10月8日	・第1回農業祭開催。
	8月1日	・浜中町の一部を根室市に編入。	1979年	〃 54年2月1日	・根室市水産加工技術研修センターオープン。
	10月1日	・ピノグラードソ連大使、高崎大日本水産会会長一行視察のため来根。		3月31日	・別当賀中学校（昭和26年開校）が閉校。
1964年	〃 39年4月1日	・ノツカマップ灯台点灯。		5月30日	・根室保健所落成。
	6月1日	・し尿処理場運転開始。		6月20日	・市営温水プールオープン。
	6月2日	・根室農協、歯舞農協、和田主畜農協、厚床農協が合併、根室農業協同組合として発足。		7月7日	・寺嶋市長、萬屋市議会議長ら9人が姉妹都市シトカ市を訪問。
	6月19日	・市内38町会で町会連合会を結成。		11月24日	・姉妹都市親善スポーツ交歓開始。交歓団(卓球)13名が黒部市を訪問。
	8月1日	・「根室市の歌」制定。	1980年	〃 55年3月31日	・根室文化服装専門学校（昭和15年開校）が閉校。
	10月1日	・NHK根室テレビ中継局開局。		3月26日	・シトカ市のバラノフ：ブルーグラフ：バンドが来根、演奏会を開き市民と交流。
	10月3日	・市長選挙が行われ、2代目市長に横田俊夫氏が当選。		4月1日	・根室市厚床会館が開館。
	10月20日	・納沙布岬に故高崎達之助氏顕彰碑建立。		5月13日	・川端元治氏（根室漁業協同組合長）が初の根室市名誉市民に決まる。
1965年	〃 40年4月27日	・千島会館落成。		8月1日	・北方館落成。
	12月10日	・根室日ソ友好親善協会設立。		9月17日	・名誉市民川端元治氏死去。10月5日市と根室漁業協同組合、道水産会の合同葬が行われる。
1966年	〃 41年3月31日	・北方資料館落成。	1981年	〃 56年5月11日	・根室市上水道牧の内ダム完成。
	6月24日	・榑昔小学校（昭和26年開校）が閉校。		9月10日	・根室市じん芥焼却場完成。
	8月28日	・ソ連邦イシコフ漁業大臣一行来根。		9月10日	・現職総理として初めて鈴木善幸総理大臣が北方領土を視察する。
1967年	〃 42年1月10日	・横田市長、ソ連本國を親善訪問のため根室を出発。		9月27日	・納沙布岬の北方領土返還祈念シンボル像「四島のかけ橋」が完成。
	3月31日	・勤労青少年ホーム落成。		9月28日	・寺嶋市長が北方領土復帰促進民間使節団の団長として、ニューヨーク、ワシントン、国連本部訪問のため出発。
	11月13日	・厚床東小学校（昭和26年開校）が閉校。		11月14日	・雇用促進事業団の望洋宿舎が完成。
1968年	〃 43年1月23日	・HBC、STVテレビ根室中継局開局。		12月12日	・道道根室半島線の舗装工事（延長46 ^キ ）の完成式が行われる。
	3月31日	・成央小学校が開校。	1982年	〃 57年2月23日	・アラスカ州スワード市貿易使節団が来根。
	8月1日	・湖南小学校（昭和31年開校）が閉校。		9月19日	・市長選挙が行われ、寺嶋伊弉雄氏が3選を果たす。
	9月29日	・開基100年記念事業を実施、市民憲章及び市旗制定、根室市史刊行。	1983年	〃 58年3月31日	・明治公園完成。
1969年	〃 44年4月1日	・市長選挙が行われ、横田俊夫氏が2選を果たす。		5月2日	・あさひ保育所閉所。
	5月31日	・根室市のシンボル制定。(花、木、鳥、スポーツ)		9月30日	・落石へき地保育所閉所。
	11月19日	・根室市文化センター落成。		10月19日	・ときわ台公園に、モニュメント像設置。
1970年	〃 45年4月1日	・根室郵便局庁舎落成。	1984年	〃 59年4月1日	・友知漁港完成。
	12月20日	・市立根室西高等学校開校。		7月7日	・根室市観光物産センターが納沙布岬にオープン。
	12月25日	・青少年センター落成。		8月30日	・「あけぼのゲートボールコート」が完成。
1971年	〃 46年3月31日	・火葬場新築落成。	1985年	〃 60年5月2日	・民放ラジオ局（HBC、STV）が開局。
	4月1日	・榑昔小学校（昭和25年開校）が閉校。		8月4日	・北洋鮭鱒漁業危機突破緊急根室市民大会が開かれる。
	10月30日	・共和中学校、瑤瑤瑤中学校（昭和22年開校）が閉校。		8月28日	・作曲家（故）高橋掬太郎氏と作曲家飯田三郎氏の業績をたたえる音楽碑「ここに幸あり」の除幕式が行われる。
1972年	〃 47年3月31日	・歯舞中学校が開校。		10月5日	・下水終末処理場の通水式が行われ、下水道が供用開始される。
	7月7日	・根室市役所落石支所廃止。	1986年	〃 61年1月16日	・第1回根室産業フェスティバル開催。
	9月17日	・釧路地方裁判所根室支部庁舎落成。		6月8日	・日ソ漁業交渉危機突破緊急根室市民大会開催。
	11月14日	・牧の内小学校（昭和22年開校）が閉校。		7月1日	・和田屯田開基100年記念式典が和田小学校で行われる。
1973年	〃 48年6月17日	・根室商工会館落成。			・市役所内に北洋漁業対策室を設置。
		・市長選挙が行われ、横田俊夫氏が3選を果たす。			
		・老人福祉センター落成。			
		・根室半島沖地震、(震度5、マグニチュード7.4)花咲港津波に襲われる。被害総額約18億円。			

西 暦	年 号	主 な 出 来 事	西 暦	年 号	主 な 出 来 事		
1986年	昭和61年9月4日	・台風15号から変わった低気圧が通過し、1日の降水量147.5mmを記録。1億7千2百万円の被害が出る。	1994年	平成6年9月11日	・市長選挙が行われ、大矢快治氏が3選を果たす。		
	9月16日	・根室市環境センターオープン。		10月4日	・北海道東方沖地震発生。(震度5、家屋半壊、花咲港津波被害、総合文化会館など被害甚大。)		
	9月21日	・市長選挙が行われ、4代目市長に大矢快治氏が当選。		10月20日	・アダム、ラクスマン(ロシア初の遣日使節)の根室来航記念碑「歴史の然(ぜん)」の除幕式が行われる。		
1987年	"62年3月9日	・重要港湾花咲港区が貿易指定開港(4月1日)に決定となる。	1995年	"7年4月3日	・根室市温根沼会館(コミュニティみずとり)オープン。		
	8月1日	・市制施行30周年記念式典が公民館で開催。		4月14日	・「札幌入国管理局釧路出張所根室分室」が花咲港に開所。		
	9月14日	・皇太子殿下御夫妻が初の根室地方を御視察。		4月28日	・根室市春国産原生野鳥公園ネイチャーセンターがオープン。		
1988年	"63年3月31日	・貝殻島周辺ウニ漁の日ソ民間協定交渉妥結。	1996年	7月15日	・根室市福祉会館オープン。(旧図書館を転用改造)		
	4月10日	・初田牛小学校(昭和22年開校)が閉校。		7月15日	・「札幌入国管理局釧路出張所根室分室」が花咲港に開所。		
	7月15日	・濱谷公宏氏が初の市民栄誉賞を受賞。		9月30日	・根室市春国産原生野鳥公園ネイチャーセンターがオープン。		
1989年	平成元年4月1日	・根室市温水プール新築オープン。	1997年	10月26日	・根室市福祉会館オープン。(旧図書館を転用改造)		
	4月29日	・「スポーツ:健康都市」を宣言。		"8年1月6日	・「ふれあい広場」が旧臨港線跡地にオープン。		
	7月15日	・日ソ合弁事業見返りソ連200カイリ内鱈鱚出漁。(32隻)		7月30日	・根室市総合運動公園建設事業の初めての施設「新・根室市スケートリンク」が市内西浜町に落成。		
1990年	"2年3月21日	・根室市第二老人福祉センター及び西浜児童会館の複合施設がオープン。	1998年	9月5日	・根室市水産研究所が温根元に新築落成。		
	4月29日	・JR標準線が廃止される。標準線の代替バスが運行開始。(厚床～標準間)		10月16日	・根室高等学校が姉妹都市シトカ市シトカ高校と姉妹提携を結ぶため、同校長と生徒2名らがシトカ市を訪問。		
	7月1日	・根室市キャンプ場が温根沼にオープン。		12月26日	・根室市防炎ヘリポート開港。(穂香)		
1991年	"3年2月25日	・ソ連から提案されている「1992年以降の沖獲り禁止」の撤回を求める。北洋鱈漁業危機突破根室大会を開催。	1999年	"9年3月23日	・飯田三郎資料展示室が市図書館にオープン。		
	4月1日	・根室市文化センターが「根室市図書館」に名称変更。		4月8日	・まつもと保育所・子育て相談所が市内松本町に新築落成。		
	5月8日	・根室市郷土資料保存センターが花咲港にオープン。		5月27日	・根室警察署新庁舎落成。		
1992年	5月14日	・東京都千代田区に根室市東京事務所を開設。	2000年	8月1日	・根室市警察署新庁舎落成。		
	6月14日	・大矢市長、「ロシア連邦共和国訪問北海道代表団」の一員として訪ソ。		"10年3月31日	・根室市制施行40周年記念式典を市総合文化会館で開催。		
	9月9日	・市長選挙が行われ、大矢快治氏が2選を果たす。		9月13日	・根室市のインターネットホームページが開設。		
1993年	10月7日	・姉妹都市シトカ市親善訪問団来根。	2001年	"10年9月13日	・別当賀小学校(明治39年開校)が閉校。		
	2月25日	・「根室市ウニ種苗生産センター」落成。		10月21日	・市長選挙が行われ、5代目市長に藤原弘氏が当選。		
	5月1日	・「根室市フィールドアスレチック=根室国探検広場」が明治公園隣接地にオープン。		12月8日	・北方四島周辺水域での「安全操業」で太平洋側A水域においてタコ空釣漁が市内落石港、花咲港に初水揚げ。		
1994年	5月3日	・四極交流盟約書締結。(本土東西南北端の市町、東=根室市、西=長崎県小佐々町、南=鹿児島県佐多町、北=稚内市)	2002年	12月24日	・根室市厚床消防分遣所落成。		
	5月14日	・姉妹都市シトカ市からマウントエジカム高校生ら一行7人が来根。		12月31日	・新ゴミ埋立処理場落成。		
	7月1日	・JR釧路～根室間の愛称を「JR花咲線」と決定。		4月14日	・根室市農業会館完成。		
1995年	9月1日	・第1回根室市ねんりんピック開幕。	2003年	9月11日	・初の「北方四島自由訪問団」第1陣が志発島を訪問する。		
	4月22日	・北方四島在住島民ビザなし交流団花咲港に歴史的な第1歩。(北方四島からの第1陣19人来道)		10月16日	・根室市民による初の親善訪問団「イーストポイント・ジャズオーケストラ」が姉妹都市のシトカ市を訪問。		
	5月2日	・「根室市営ゲートボール場」が駒場町にオープン。		11月18日	・根室市と姉妹都市の黒部市との間で「災害時における姉妹都市相互の応援に関する協定」締結。		
1996年	7月4日	・根室市花咲港区東地区大型岸壁完成記念式典。	2004年	"12年2月7日	・FMねむろが開局。		
	8月14日	・日ロ交流拠点「根室インフォメーションセンター」が花咲港にオープン。		4月1日	・世紀越えイベント「日出づる国フェスティバル」が開催される。		
	9月11日	・台風17号により記録的な大雨。(観測史上最高1日で211.5mm)		9月15日	・「道立北方四島交流センター・ニホロ」がオープン。		
1997年	10月20日	・ラクスマン(ロシア最初の遣日使節)来航200周年記念講演会及び記念パーティー開催。	2005年	4月1日	・市立根室病院医師派遣大学を東京医科大学から旭川医科大学に切り替える。		
	"5年1月15日	・釧路沖地震発生。(震度4、住宅一部損壊等の被害)		9月15日	・「根室市白鳥台センター・スワン44ねむろ」がオープン。		
	4月3日	・根室市総合文化会館落成。		"13年2月25日	・根室市歯舞コミュニティセンターがオープンする。		
1998年	6月30日	・落石ロラン局が閉局。	2006年	4月7日	・「日ロ地先沖合マダラ漁業危機突破根室市民総決起大会」が開かれる。		
	9月9日	・根室市初国際会議「北太平洋の海洋科学に関するねむろ国際会議'93」開催。		8月11日	・森喜朗総理大臣が北方領土を視察。現職総理としての視察は20年ぶり。		
	9月19日	・根室市初の国際会議「北太平洋の海洋科学に関するねむろ国際会議'93」開催。		8月28日	・姉妹都市提携25周年の節目を迎え黒部市と友好都市盟約書「友好の絆」の調印式が行われる。		
1999年	10月1日	・「小樽検疫所花咲出張所」開所。	2007年	9月1日	・明治公園のシンボルとなっている3基のレンガ造りのサイロが国の有形文化財に登録される。		
	1月27日	・セベロクリリスク市(ロシア連邦サハリン州)と姉妹都市提携。		"14年9月16日	・「味覚観光都市ねむろ」を宣言。		
	4月2日	・市立こまば保育所新設(しおみ保育所及びつきみ保育所の統合)		"15年2月9日	・市長選挙が行われ、藤原弘氏が2選を果たす。		
2000年	5月1日	・「根室市観光インフォメーションセンター」新築落成。	2008年	"15年2月9日	・根室市白鳥台センター・スワン44ねむろがオープンする。		
	5月14日	・根室市図書館オープン。			2009年	"15年2月9日	・根室市水産研究所がオープン。
	5月24日	・根室市水産研究所がオープン。					2010年
5月30日	・根室市パークゴルフ場オープン。	2011年	"15年2月9日	・根室市で初めての「4極交流首長、子供サミット」開催。			
6月12日	・根室市で初めての「4極交流首長、子供サミット」開催。			2012年	"15年2月9日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	
8月5日	・根室市で初めての「4極交流首長、子供サミット」開催。					2013年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2014年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2015年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2016年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2017年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2018年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2019年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2020年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2021年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2022年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2023年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2024年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2025年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2026年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2027年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2028年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2029年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2030年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2031年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2032年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2033年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2034年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2035年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2036年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2037年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2038年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2039年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2040年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2041年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2042年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2043年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2044年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2045年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2046年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2047年	"15年2月9日				
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。			2048年	"15年2月9日		
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。					2049年	"15年2月9日
8月31日	・姉妹都市セベロクリリスク市の青少年親善訪問団(18人)が来根、根室西高校と交流。	2050年	"15年2月9日				

西 暦	年 号	主 な 出 来 事	西 暦	年 号	主 な 出 来 事		
2003 年	平成 15 年	3 月 7 日	2009 年	平成 21 年	8 月 15 日	・「飯田三郎先生を偲ぶ音楽会」が、歌手の大津美子さんを招き総合文化会館で開催される。	
		3 月 26 日			9 月 28 日	・重要港湾根室港花咲港区「南埠頭」の完成式典が行われる。	
		4 月 24 日			10 月 5 日	・釧根地区での救命救急を担うドクターヘリの運航が開始される。	
		4 月 26 日			10 月 24 日	・大地みらい信用金庫本店の新築竣工式が行われる。	
	9 月 26 日	・平成 15 年度十勝沖地震が発生する。根室市の震度は 4。港湾施設などを中心に大きな被害が出る。					
	11 月 14 日	・大改修（排ガス高度処理対応）の市じん芥焼却場が完成し、火入れ式挙行。	2010 年	〃 22 年	4 月 1 日	・支庁制度改革に伴い「根室支庁」が「根室振興局」として新たにスタート。	
2004 年	〃 16 年	5 月 6 日			5 月 24 日	・「根室市アジア圏輸出促進協議会」が設立。	
		5 月 23 日	・根室資源再生センターの開所式が行われる。	6 月 1 日	・根室開港 100 周年記念式典が開催される。		
		9 月 2 日	・日本で一番遅い花見と味覚を合体させた「さくら&マス祭り in ニムオロ」が初めて開かれる。	6 月 10 日	・根室市と東海大学海洋学部との「相互協力協定書」の調印式が行われる。		
	10 月 1 日	・小泉純一郎総理大臣が北方領土を視察する。現職総理として 3 人目の視察。	9 月 5 日	・市長選挙が行われ、長谷川俊輔氏が 2 選を果たす。市制史上初となる 2 期連続無投票。			
	11 月 29 日	・市郷土資料保存センターが博物館相当施設として「根室市歴史と自然の資料館」と名称を改める。	9 月 30 日	・「根室測候所」が「根室特別地域気象観測所」と名称を変えて無人化され、131 年の歴史に幕を下ろす。			
2005 年	〃 17 年	8 月 1 日			10 月 1 日	・収集ごみのリサイクル品目の拡大など、循環型社会と埋立処理場の延命化を目指した「ごみの新分別」がスタート。	
		9 月 28 日	・旧職業訓練センター（花園町）を改修した、根室市児童デイサービスセンター「愛称：ひだまり」がオープン。	11 月 1 日	・メドベージェフ・ロシア大統領が、ソ連時代を含めて国家元首として初めて国後島を訪問したことに強く抗議する「北方領土返還原告の緊急集会」が納沙布岬で行われる。		
		10 月 2 日	・釧路沖地震発生 M7.1。根室市震度 4。花咲港区の段差被災、西浜墓地の墓倒壊等。	2011 年	〃 23 年	1 月 7 日	・根室の水産加工会社の加工製品が、ベトナム向け輸出第 1 号として出荷される。
		11 月 8 日	・市内若者たちが制作した無料情報誌「NEXT」が創刊。	3 月 11 日	・東日本大震災が発生し、大津波が太平洋沿岸を襲う。根室の太平洋岸にも 2.8m の津波が襲来し、港や船舶、関連施設、周辺民家に浸水などの被害を受ける。		
	12 月 3 日	・ラムサール条約の登録湿地に風蓮湖・春国岱が新たに追加登録される。	5 月 1 日	・根室市で通信衛星と防災行政無線を利用し、緊急情報を住民に瞬時に伝達する「全国瞬時警報システム（ジェアラート）」が運用を開始する。			
2006 年	〃 18 年	3 月 6 日			10 月 14 日	・根室市消防本部の新庁舎が完成。	
		3 月 31 日	・花咲港湾合同庁舎（根室税関支署、根室海保花咲分室、小樽検疫所花咲出張所、札幌入国管理局釧路出張所根室分室）が完成。	2012 年	〃 24 年	5 月 21 日	・移住交流施策の本格的な展開に向けて、根室市移住交流促進協議会が発足する。
		4 月 1 日	・北隣協が「北方領土問題の解決に向けた取り組みの再構築提言書」をまとめ、国などへ最初の要請活動を行う。	8 月 8 日	・飯田三郎生誕百年を記念した音楽会が総合文化会館で開かれる。		
		5 月 20 日	・幌茂尻小学校（明治 18 年開校）、和田小学校（明治 23 年開校）、和田中学校（昭和 22 年開校）が閉校	2013 年	〃 25 年	3 月 31 日	・華岬小学校（明治 32 年開校）、共和小学校（明治 31 年開校）、瑤瑤瑠小学校（明治 32 年開校）、温根元小学校（昭和 22 年開校）が閉校。
		8 月 9 日	・小中併置校として海星小中学校が誕生。	4 月 1 日	・小中併置校として歯舞小学校が誕生。		
	8 月 16 日	・藤原市長が黒部市を訪れ、新市誕生記念式と姉妹都市提携 30 周年盟約書調印式に出席。	2014 年	〃 26 年	2 月 1 日	・「市立根室病院完成記念式典」が挙行される。	
	9 月 29 日	・創祀 200 年の金刀比羅神社例大祭開幕。20 年ぶりの時代武者行列や姉妹都市黒部市の郷土芸能「下立獅子舞」も参加。	3 月 21 日	・根室特別地域気象観測所が、観測開始以来最大となる積雪 115 センチを発表。			
	10 月 7 日	・根室湾中部漁協所属の「第 31 吉進丸」が、北方領土・貝殻島付近でロシア警備艇の銃撃を受け、乗組員 1 人が死亡、拿捕される。	9 月 14 日	・市長選挙が行われ、長谷川俊輔氏が 3 選を果たす。			
2007 年	〃 19 年	1 月 24 日	・市長選挙が行われ、6 代目市長に長谷川俊輔氏が当選。（市長選初の無投票選挙）	12 月 16 日	・急速に発達する低気圧によって高潮・高波が発生。加えて満潮が重なり、市内沿岸地域などで異常な浸水被害に見舞われる。		
		2 月 6 日	・台風並みに発達した低気圧による暴風雨（最大瞬間風速 42.2メートル）により被害続出。	2015 年	〃 27 年	3 月 31 日	・昆布盛小学校（昭和 10 年開校）が閉校。
		8 月 1 日	・北海道発の子育て支援スペース「根室市つどいの広場“クルクル”」がオープン。	6 月 29 日	・根室市キャンプ場が廃止。		
		10 月 11 日	・「北方領土の日」を前に、北隣協主催の北方領土返還アピール行進が東京都新宿区で初めて行われる。	8 月 10 日	・ロシア 200 海里内の流し網を禁止する法案に、ロシアのプーチン大統領が署名。		
2008 年	〃 20 年	1 月 28 日	・市制施行 50 周年記念式典が総合文化会館で開催され、姉妹都市黒部市からの訪問団 52 名を含め、市内外から 850 名が出席。	10 月 1 日	・金刀比羅神社例大祭の最中に、観測史上最高となる 1 時間に 53.5mm の降水を記録。		
		2 月 9 日	・「ねむろ医心伝信ネットワーク会議」が発足。	10 月 6 日	・旧華岬小学校を利用し「歯舞スポーツセンター」がオープン。		
		2 月 18 日	・「ねむろパードランドフェスティバル」を初めて開催する。	2016 年	〃 28 年	3 月 25 日	・根室を PR するための観光マスコットキャラクターが、シマフクロウをデザインした「眠朗（ねむろう）」に決定。
		3 月 31 日	・「初田牛 20 遺跡」から出土した縄文時代後期後半の土偶と副葬品 77 点が、40 年ぶり 2 例目の道有形文化財に指定される。	8 月 28 日	・JR 花咲駅廃止。市観光協会や有志により「ありがとう花咲駅感謝セレモニー」が開催される。		
		4 月 1 日	・根室市青少年ホームが閉館となる。	2017 年	〃 29 年	1 月 23 日	・根室市と黒部市の姉妹都市提携 40 周年記念式典が根室市総合文化会館で開催。
		6 月 1 日	・寄付金を財源に寄付者の意向を反映した施策の展開を図る「根室市ふるさと応援寄付条例」が施行される。	3 月 21 日	・黒部商工会議所と根室商工会議所による姉妹提携調印式が行われる。		
	6 月 30 日	・市民の森がオープン。	4 月 1 日	・西浜墓地の合葬墓「市民墓」の供用を開始。			
	7 月 10 日	・根室市役所厚床支所廃止。		・市内 21 団体が構成される「北方四島における共同経済活動」実現に向けた検討協議会が設置される。			
2009 年	〃 21 年	4 月 1 日	・42 年間の歴史を持つ「根室市子ども会野球大会」が参加チーム減少により今年度以降の開催中止を決定。		・しらかば保育園の新園舎が共用開始となる。		
			・根室市パブリックコメント制度を制定。		・市立根室病院が経産婦を対象に分娩を再開する。		

西 暦	年 号	主 な 出 来 事	西 暦	年 号	主 な 出 来 事		
2017年	平成29年4月10日	・根室高校と根室西高校が統合した新生「根室高校」が単位制高校として新たにスタートを切る。	2020年	令和2年2月25日	・「根室市感染症等対策庁内連絡会議」を格上げし、「根室市新型コロナウイルス感染症対策本部」が設置される。		
		・市制施行60周年記念式典を開催する。			・タラバガニ養殖の実現を目指すため「根室市タラバガニ養殖協議会」が設立される。		
		・最東端ねむろシーサイドマラソンが初開催される。			4月1日	・根室市初の義務教育学校「歯舞学園」が開校する。	
		・北朝鮮から発射されたミサイルが北海道上空を通過。根室市でもJアラートによる注意喚起情報が伝達される。(その後9月15日にも再度ミサイルが北海道上空を通過)			4月3日	・運休していたJR花咲線が運行を再開する。	
		11月1日			・根室市商店連合会が「ねむろポイントカード」の運用を開始する。	4月13日	・官民協働で、市内バス停留所に「ふれあいベンチ」の設置が始まる。
2018年	"30年	3月4日	・「春国岱ふるさと道」開通式が開催される。	5月19日	・根室金刀比羅神社例大祭が北海道の無形民俗文化財に指定される。		
		3月26日	・サケ・マス流し網漁の禁止対策として整備された根室沖のホタテ漁場で稚貝の放流が開始される。	6月8日	・根室市栽培漁業研究センターの運用を開始する。		
		3月29日	・「落石ふるさと館」が完成する。	6月19日	・『「鮭の聖地」の物語～根室海峡一万年の道程～』が日本遺産認定を受ける。		
		4月26日	・「根室市ベニザケ養殖協議会」が設立される。	6月30日	・榊明治根室工場が生産設備老朽化のため閉鎖。60年以上の歴史に幕を下ろす。		
		5月22日	・根室産マイワシのブランド名が「根室七星」に決定する。	7月19日	・根室市立厚床小学校が開校100周年を迎える。		
		8月1日	・平賀洋明氏(市立根室病院顧問)に2人目となる根室市名誉市民の称号が授与される。	8月3日	・小1プロブレム解消のため「幼保小連携会議」が開催される。		
		9月6日	・北海道胆振東部地震により北海道全域でブラックアウト(大規模停電)が発生する。	8月26日	・市内唯一の高校である北海道根室高等学校を支援するため、「北海道根室高等学校教育振興会」が設立される。		
		9月9日	・市長選挙が行われ、7代目市長に石垣雅敏氏が当選。	9月29日	・姉妹都市の黒部市に「富山県北方領土史料室」が整備される。		
		11月1日	・JR北海道が花咲線で赤地に雪と白地にハマナスが描かれたラッピング列車の運行を開始する。	11月6日	・企業版ふるさと納税の受け入れを開始する。		
		12月14日	・根室のビッグバンド「イースト・ポイント・ジャズ・オーケストラ」が根釧地域で初の北海道地域文化選奨に選ばれる。	11月28日	・啓雲中学校閉校式典が挙行される。		
2019年	"31年	1月30日	・根室市への企業誘致に向け、根室市企業誘致推進本部が設置される。	2021年	"3年	1月13日	・柏陵中学校が、旧根室西高等学校校舎に移転して、初めての始業式を行う。
		3月1日	・根室西高校で最後の卒業式が行われる。	1月22日		・大矢快治元(第4代)市長がご逝去される。	
		3月15日	・JR花咲線の初田牛駅が廃止される。	2月1日		・根室産マイワシブランド「根室七星」を使用した「根室いわしロール寿司」の販売が始まる。	
		3月26日	・ほうりん保育所で最後の修了式と閉所式が行われる。	2月7日		・2021「北方領土の日」根室管内住民大会が初の無観客・ネット配信により実施される。	
		4月1日	・し尿と下水道処理を一元化した汚水処理共同処理施設(MICS)が共用を開始する。	2月12日		・「根室市新型コロナウイルス感染症関係者の人権擁護に関する条例」が議員提案により制定される。	
		4月25日	・ベトナム人と市民の交流拡大を目指すため「根室ベトナム交流協会」が設立される。	2月16日		・観測史上最も低い947.8hPaの低気圧により、2月としては最も強い最大瞬間風速35.5mを観測。強風により78件の被害を受ける。	
		令和元年5月26日	・日最高気温が観測史上最高となる34℃を記録。	3月1日		・防災行政無線がデジタル化し、厚床、初田牛地区に子局が新設され運用を開始する。	
		6月1日	・東京五輪聖火リレーのルートに根室市が選ばれる。	3月3日		・上空と地表近くの寒暖差によっておこる「雨水」に市内全域が覆われ、温根沼大橋通行止めなどの影響がでたものの、幻想的な光景にまちが包まれる。	
		6月26日	・平成30年度の市税収納率が過去最高の97.12%を記録する。	3月31日		・啓雲中学校が閉校となり、42年の歴史に幕を閉じる。	
		7月18日	・根室市ベニザケ養殖協議会が根室港内に設置したいけすで、ベニザケ養殖の実証試験を開始する。	4月1日		・「根室新聞」が休刊となり、74年の歴史に幕を閉じる。	
8月30日	・根室市が東京オリンピック・パラリンピックのホストタウンに認定される。	4月1日	・市内小中学校給食が無償化となる。				
9月15日	・納沙布岬東方沖約640kmの公海上でサンマ棒受け網漁船「第65慶栄丸」(大樹漁協所属)が転覆し、1人が死亡、7人の安否が不明となる。	5月2日	・市内小中学校で「男女混合名簿」が導入される。				
10月29日	・北方領土での共同経済活動における「観光パイロットツアー」の一行が根室市を訪れ、市内を観光するとともに北方領土問題について学ぶ。	7月17日	・新型コロナウイルス感染症拡大防止のため延期となった「根室市成人式」が4カ月遅れで挙行される。				
12月13日	・市議会12月定例会で、手話を言語と位置づけ、市民への普及や理解促進を図る「根室市思いをつたえる手話言語条例」が可決される。	7月31日	・四島との交流や文化遺産の保存・活用などを検討し、実現可能な施策を探る「北方領土対策に関する専門家会議」の初会合が北方四島交流センターで開かれる。				
12月17日	・「北方四島周辺水域における日本漁船の操業枠組み協定」(安全操業)の中でタコ空釣り縄漁を行っていた漁船5隻が、ロシア国境警備局の臨検を受け、国後島へ連行される。	8月5日	・サンマ流し網漁が知事許可漁業となった1997年以降で初めて7月の漁獲量が0となる。				
2020年	"2年	1月1日	・元旦の朝、納沙布岬で開催した初日詣では、新たに十二支がデザインされた「ミニ絵馬」が配布される。	8月22日	・花咲線が全通100周年を迎える。		
		2月18日	・災害時における円滑な燃料供給体制の整備を目的に「根室地域における災害時の円滑な燃料供給体制推進会議」が設置される。	8月22日	・第17回根室市議会議員選挙が執行。議席数が2議席減の16議席となって初の市議選。		
		2月19日	・「根室市感染症等対策庁内連絡会議」が設置される。	10月4日	・9月下旬から道東太平洋沿岸で確認されていた赤潮の影響とみられるウニなどの死骸が確認される。		
		2月22日	・根室市内で1例目となる新型コロナウイルス感染者が確認される。	10月9日	・根室国後間海底電信線陸揚施設で初の発掘調査と雑草駆除を実施。		
					12月22日	・子ども向け屋内遊戯施設「ふるさと遊びの広場(愛称・わんぱく)」の供用を開始する。	
			2022年	"4年	1月7日	・全国さんま棒受け網漁業協同組合が公表したサンマの水揚げ量は、3年連続過去最低を更新したが、花咲港は全国で唯一前年を上回り12年連続水揚げ日本一となる。	

西 暦	年 号	主 な 出 来 事	西 暦	年 号	主 な 出 来 事
2022 年	令和 4 年 2 月 24 日	<ul style="list-style-type: none"> ・保育士などの人材確保と技術向上を図るため、市と大学では3例目となる連携協定が札幌大谷大・短期大学部と締結される。 ・長年にわたり市の小児医療を支えてきた川上小児科医院（川上恒紀院長）が閉院する。 ・花咲小学校で旧校舎最後の卒業式が行われる。 ・「根室市防災ハザードマップ」が8年ぶり更新・発行される。 ・子育て支援の一体化を図ることを目的として「子育て世代包括支援センター」が開設される。 ・北方四島との「ビザなし交流事業」が開始30周年の節目を迎える。 ・東海大学海洋学部との相互協力協定締結10周年記念セレモニーが開催され、新たに静岡キャンパスと拡充した相互協力協定が締結される。 ・本年度から市内と黒部市の小学校をオンラインで結ぶ交流授業を開始し、初回は成央小学校で行われる。 ・市役所新庁舎建設に向けて、安全祈願祭が執り行われる。 ・北方領土に眠る先祖を洋上から慰霊する「洋上慰霊」が、根室港を拠点に始まる。 ・根室市長選が告示され、石垣雅敏氏が再選を果たす。 ・北方四島との相互訪問協定の一方的な破棄がロシア外務省から発表される。 ・根室国後間海底電信線陸揚庫で、保存方法を検討するための詳細な調査が開始される。 ・根室さんま祭りが3年ぶりに開催される。 ・飯田三郎資料展示室が図書館から移転し、総合文化会館にオープンする。 ・飯田三郎生誕110年記念音楽会が開催される。 ・北隣協が主催する「北方領土返還要求中央アピール行動」が東京都で行われ、「アピール行進」が3年ぶりに実施される。 ・根室金刀比羅神社例大祭の日程が104年ぶりに変更が決まる。 			
	2 月 28 日				
	3 月 18 日				
	3 月 29 日				
	4 月 1 日				
	4 月 22 日				
	6 月 4 日				
	6 月 30 日				
	7 月 4 日				
	7 月 23 日				
	9 月 4 日				
	9 月 5 日				
	9 月 12 日				
	10 月 9 日				
	11 月 26 日				
	12 月 1 日				
	12 月 13 日				